

la entrevista

**Carmelo Rodríguez** • Candidato a rector

por Simón Ruíz

**“Quiero acabar con los dos bloques que hay ahora en la Universidad”**

No hay puente en la Universidad de Almería. Carmelo Rodríguez concede su primera entrevista como candidato a rector. No quiere enfrentamientos ni polémicas e insiste en que el proceso electoral abierto ahora, las elecciones a Claustro, no son para nada unas primarias. En unos meses, Rodríguez se enfrentará a Pedro Molina. Ambos han sido compañeros de equipo de gobierno en la UAL durante los últimos ocho años.

Hace apenas una semana, al término de la inauguración oficial del curso, usted dijo que su tarea prioritaria era la gestión en la Universidad. Sin embargo, ya ha dado el salto y ha anunciado su dimisión y su candidatura al Rectorado.

Los acontecimientos se han precipitado mucho, quizá por el anuncio de Pedro Molina. Lo suyo hubiera sido presentar la candidatura cuando se convocaran las elecciones. Pienso que el problema ha estado en la fecha de las elecciones a Claustro y en la consideración, que no debería ser así, de que son unas primarias.

**¿Por qué se presenta con tanta antelación?**

Al haber ya una candidatura anunciada, la gente quería saber mi intención. Yo he procurado arreglar los temas de gestión de inicio del curso lo máximo posible y quiero dejar claro que aquí no ha habido ni triquiñuelas ni estrategias para anunciar mi candidatura. No podía tener mi mente entre el cargo de vicerrector y las elecciones.

**¿Alguien en particular le ha animado a presentarse?**

Desde hace tiempo sí había gente en el campus que pensaba que yo aunaba experiencia y juventud para encabezar el proyecto.

**¿Pero no es el 'tapado' de Alfredo Martínez Almécija?**

Claro que no soy, de hecho Alfredo no ha dicho todavía si se presenta o no a la reelección. Yo me he dedicado en el mes de septiembre a ver la aceptación que podía tener en otros sectores ajenos al equipo de gobierno.

**Todo indica que va a ser cosa de dos candidatos, Pedro Molina y Carmelo Rodríguez.**

No lo sé.

**No negará que mantiene excelentes relaciones con el rector.**

Sí. Aparte del agradecimiento profesional que le tengo -él me dirigió la tesis-, le tengo una estima personal.

**¿Y con Pedro Molina?**

Igual. Parecido. He colaborado con



■ Carmelo Rodríguez, fotografiado ayer en la Universidad, de la que ha sido vicerrector. / FRAN LEÓNARDO

él durante ocho años. Pedro es una persona que se hace querer. Una de las cuestiones que más dudas me ha planteado a tirar hacia delante es tener que enfrentarme a ser alternativa a Pedro. No me gusta la palabra enfrentamiento. Creo que nuestros proyectos son diferentes.

**Entonces ya hay en el campus ideas de lo que propone cada candidato.**

En todos estos años de gestión ha habido diferencias, aunque yo soy partidario de que en el momento en que se acaben las elecciones, hay que sumar todos los esfuerzos y hacer lo mejor para la Universidad gane quien gane. Esto no es una alternativa política en la que se tiene que actuar como una oposición. En el momento en el que uno de los dos obtiene la confianza, el otro debe apoyarlo.

**¿Ha percibido esa oposición al equi-**

**po de gobierno de la Universidad de Almería en los últimos ocho años?**

Yo me he llevado bien con todo el mundo. Ha habido algo de oposición cuando no se ha participado en los claustros y sí es verdad que ha habido dos bloques diferenciados. Por eso uno de mis objetivos es acabar con eso. Mi afán es el de incorporar capital humano que se ha destacado por su independencia, su profesionalidad, y acabar con antiguas historias, que a lo mejor podían proceder incluso del Colegio Universitario. Quiero gente que se haya criado en la UAL y que su preocupación sea la de tener calidad en todos los sentidos.

**¿Se está a tiempo del consenso entre candidatos?**

Siempre. El consenso en el Claustro no entiendo cómo hacerlo porque se presentan candidaturas individuales y hay que elegir a 300 personas. Siempre estoy dispuesto a

hablar de todo pero entiendo que es bueno que haya alternativas. No descarto el diálogo en ningún aspecto.

**¿Ha hablado con Pedro Molina en los últimos días?**

Sí.

**A usted no le han cesado. Ha dimitido directamente.**

Era lo que tenía que hacer.

**Hay ambiente preelectoral aunque no se han convocado las elecciones a Rectorado.**

Espero que no se enturbie la vida universitaria. Quizá cuando pasen las elecciones a Claustro y se convoquen a Rectorado, pues cada candidatura preparará su programa. Las elecciones no pueden parar la Universidad y estoy convencido de que va a ser una campaña modélica, sin enturbiar la vida académica.

**La mayoría del equipo de Almécija le apoya. ¿Ha empezado ya a pensar en su equipo de gobierno si gana?**

Tengo la idea del perfil de las personas y tengo claro que se necesita una renovación. Para mí es un orgullo contar con el apoyo de los compañeros, pero creo que ellos entienden también esa renovación. Hay personas que ahora mismo apuestan por Pedro Molina que podrían estar en mi futuro equipo de gobierno.

**perfil Un matemático ante las urnas**

**Nombre:** Profesor universitario desde 1988, ha sido testigo del crecimiento de la Universidad. Desde 1997 forma parte del equipo de gobierno de la Universidad. Antes fue director del Departamento de Estadística y Matemática Aplicada. Casado y padre de dos hijos, aspira a ser el rector de la UAL que acabe con la división interna en el campus. Ha sido vicerrector y ahora se enfrenta a otro, Pedro Molina.

**Carmelo Rodríguez Torreblanca**

**Nació:** Almería, 41 años

**Cargo:** Doctor en Matemáticas